

El Ovallino

HAY AGRICULTORES INFRACCIONADOS

ENCUENTRAN EVIDENCIA DE PESTICIDAS EN ABEJAS

Pese a que el SAG y la seremi de Agricultura ya cuentan con los primeros resultados de las muestras que fueron levantadas desde las colmenas afectadas, el diagnostico final será dado a conocer la próxima semana, en una reunión que tendrán las autoridades junto a los apicultores. **03**



TRAS COMPROMISO DEL PRESIDENTE BORIC

RECLAMAN LENTAS AYUDAS DEL GOBIERNO 02

FALTA DE POLÍTICAS PÚBLICAS EFICACES

LAS CAUSAS DEL DESEMPLEO EN LA REGIÓN DE COQUIMBO 04

ESTE SÁBADO SE INICIA EN SAN JULIÁN

RETIRARÁN BASURA HISTÓRICA EN ZONAS RURALES 07



COLEGIO YUNGAY CELEBRA 45 AÑOS DEDICADOS A LA EDUCACIÓN ESPECIAL 08

CEDIDA

PAME LEIVA

4 de NOVIEMBRE
20:00 hrs.
(SALÓN HUAMALATA)

LAS GAVIOTAS ABREN PUERTAS

TICKETPRO



OVALLE
CASINO & RESORT

CRÍTICA SITUACIÓN PARA EL MUNDO CAMPESINO

Agro reclama tardanza de las ayudas comprometidas por el Gobierno

Campesinos y crianceros viven una de las peores sequías de los últimos 15 años, producto de la escasez de lluvias. Por ello, solicitan mayor celeridad con el apoyo que fue anunciado por el jefe de Estado en su visita a la comuna de Río Hurtado.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia del Limarí

Este domingo 5 de noviembre se cumplirá un mes desde que el Presidente de la República, Gabriel Boric, visitó la comuna de Río Hurtado, oportunidad en que entregó importantes anuncios para toda la Región de Coquimbo, con respecto a la sequía que afecta la zona.

Acortar el plazo para la instalación de una planta desaladora fue quizás el anuncio que generó mayor expectativa, pese a que ésta sigue siendo una medida a largo plazo. Por ello, el jefe de Estado comprometió ayudas para los campesinos afectados por la escasez hídrica, lo que hasta el momento sin embargo, no se han materializado.

En ese contexto, el secretario de la Mesa Productiva y Social de los valles de Río Huatulame y El Palqui, Julio Huerta, afirmó que esperan ansiosos estos compromisos del Presidente, producto de la emergencia en que viven.

“No ha pasado nada con las ayudas que prometieron desde el Gobierno. Estamos a principios de noviembre y aún no tenemos ninguna respuesta, ni positiva, ni negativa. En este momento nosotros estamos con graves problemas de agua. Algo queda en las napas subterráneas, pero eso no será suficiente para poder trabajar. Además hay que recordar que también hemos tenido problemas con las heladas, entonces la situación es crítica”, indicó el dirigente.

Esto fue complementado por el presidente del sindicato de pequeños agricultores del Valle de El Palqui, Fidel Salinas. “Está complejísima la situación en el campo, en los predios y para los pequeños productores. Hay gente que ha perdido casi todas sus cosechas, que no puede regar, porque los turnos son cada 15 días. Los productores de



La sequía ha provocado grandes afectaciones a la agricultura de la Provincia del Limarí.

EL OVALINO

“SEGUIMOS SIN NOVEDADES SOBRE LAS AYUDAS Y ESTAMOS ATRAVESANDO UNA DE LAS PEORES SEQUÍAS DE LOS ÚLTIMOS 15 AÑOS”

JUAN CARLOS CODOCEO

PRESIDENTE DE LOS CRIANCEROS DEL LIMARÍ

uva no saben si es que podrán producir. Noviembre y diciembre serán meses de los más críticos en toda la historia de la agricultura en la zona, porque este año no llovió nada, los pozos y el embalse siguen bajando. Está todo muy complejo”, apuntó.

Al respecto, Julio Huerta destacó que la próxima semana los agricultores de la zona tendrán una nueva sesión de la mesa con autoridades, ocasión en la que esperan tener respuestas. “Nosotros el 9 de noviembre tenemos reunión en El Tome con diversas autoridades. Ahí esperamos que nos den respuesta de qué pasó con el petitorio que entregamos al ministro de Agricultura en Valparaíso y al Presidente cuando vino a Río Hurtado”, indicó.

RUBRO CAPRINO EN CRISIS

Los crianceros de la provincia también se han manifestado preocupados por la tardanza en las ayudas compro-

“NO HA PASADO NADA CON LAS AYUDAS QUE PROMETIERON DESDE EL GOBIERNO. ESTAMOS A PRINCIPIOS DE NOVIEMBRE Y AÚN NO TENEMOS NINGUNA RESPUESTA, NI POSITIVA, NI NEGATIVA”

JULIO HUERTA

AGRICULTOR DE LA COMUNA DE MONTE PATRIA

metidas, ya que necesitan apoyo con urgencia.

Así lo manifiesta por ejemplo la presidenta de los crianceros de Ovalle, Janet Andrade. “Hasta el momento no tenemos nada concreto con respecto a las ayudas. Nosotros, mientras tanto, hemos avanzado con el listado junto al municipio. Las ayudas son muy necesarias porque estamos viviendo una crisis climática que afecta a toda la región. Esto no sólo ha afectado a crianceros, sino también a agricultores, y por eso hacemos un llamado a las autoridades para que las ayudas lleguen este año”, indicó la dirigente.

A su vez, el presidente de la Asociación Gremial de Crianceros de la Provincia del Limarí, Juan Carlos Codoceo explicó que “el panorama se ve muy difícil. Estamos recién a noviembre, y el problema se va acrecentando con cada día”, sostuvo.

Por otro lado, Codoceo expresó su preocupación por lo que él llama “un tema político”, que afectaría directamente a los trabajadores de la ruralidad. “Nos preocupa que la gobernadora regional pueda ser suspendida por tres meses, porque ella dio apoyo para los crianceros de la región. Con esto que está pasando los únicos que perdemos seremos los campesinos”, apuntó.

DISCUSIÓN DE LEY DE PRESUPUESTO

Al respecto, el seremi de Agricultura, Christian Álvarez, manifestó que no es posible detallar montos sobre las ayudas comprometidas por el Presidente Gabriel Boric, pero sí explicó en que aspectos se pondrá el acento.

“Debemos señalar primero que se está en plena discusión de la ley de presupuestos, por lo tanto no es posible hablar de montos en estos momentos. Sí podemos señalar que los énfasis de los apoyos estarán, primero, en los riegos. Segundo, en la implementación de modelos de producción de la región que sean más sustentables. Es decir, que tengan que ver con economía circular y medio ambiente. Tercero, hacen referencia a la implementación de medidas de emergencia, que tienen que ver con la entrega de alimentos, tanto para crianceros como apicultores, y también con apoyo para fertilizantes y pesticidas en el caso de agricultores, tanto de INDAP como no INDAP, proceso que se comenzará a implementar en el mes de marzo del 2024”, puntualizó.

SE HA FISCALIZADO E INFRACCIONADO A AGRICULTORES

Encuentran evidencia de pesticidas en abejas muertas en Monte Patria

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Monte Patria

Cerca de tres semanas han pasado desde que las autoridades fiscalizadoras acudieron a la comuna de Monte Patria, por la denuncia de muerte masiva de abejas. En la ocasión, los apicultores acusaron que la mortandad se habría generado por las fumigaciones que se realizan en los predios agrícolas del sector, aunque aún faltaba la confirmación con un análisis científico de las muestras levantadas.

Han pasado los días y, durante esta jornada, el seremi de Agricultura, Christian Álvarez, confirmó la aparición de trazos de pesticidas en las abejas muertas, aunque aclaró que el diagnóstico será dado a conocer durante la próxima semana.

“En referencia a las denuncias que se realizaron en Monte Patria, hace un par de semanas atrás, se puede señalar que el Servicio Agrícola y Ganadero muestreó a 7 de los 10 apicultores que denunciaron estos hechos. Los resultados serán informados e interpretados el miércoles 8 de noviembre, en reunión que tendremos con el municipio y los afectados. Sí podemos señalar que hay evidencia de pesticidas, y en esa oportunidad se podrán entregar las conclusiones respectivas”, apuntó.

Información que fue confirmada por el director regional (s) del SAG, Jorge Fernández, quien también explicó que aún no es posible dar un veredicto definitivo. “Hemos recibido los resultados de las muestras obtenidas de aquellos apiarios que tuvieron una alta mortalidad en la comuna de Monte Patria, y estamos analizando dichos resultados e interpretando, de manera de tener un diagnóstico certero de dicho resultado”, sostuvo.

FISCALIZACIÓN

En ese sentido, el seremi Christian Álvarez aseguró que se fiscalizó a los predios aledaños a las colmenas, y que incluso, se cursaron infracciones. “El SAG ha realizado fiscalizaciones a los predios que están alrededor de los 10 puntos determinados, donde se han cursado algunas infracciones que han cometido algunos agricultores, con respecto a no informar a los apicultores cuando se realizan procesos de fumigación”, detalló.

“Hemos estado atendiendo todas las denuncias que nos han hecho llegar a la oficina sectorial del Limarí.

El SAG y la seremi de Agricultura ya cuentan con los primeros resultados de las muestras que fueron levantadas desde las colmenas afectadas, aunque el diagnóstico final será dado a conocer la próxima semana, en una reunión que tendrán las autoridades junto a los apicultores.



EL OVALLINO

En Monte Patria, y otros puntos de la Provincia del Limarí, los apicultores vienen denunciando masivas muertes de abejas.

Hemos inspeccionado los apiarios, hemos inspeccionado clínicamente las colmenas, y a la vez, hemos fiscalizado las normativas que se aplica a los plaguicidas de los predios aledaños”, complementó Jorge Fernández.

AYUDAS COMPROMETIDAS

Con respecto a las ayudas com-

prometidas, el seremi señaló que “el INDAP está implementando un proyecto productivo para cada uno de los afectados, con un monto aproximado de 5 millones de pesos, lo que permitirá poder aumentar su número de cajones o implementar medidas de alimentación”.

No obstante, los apicultores expresaron no tener altas expectativas, ya que afirman que estas ayudas

“EL SAG HA REALIZADO FISCALIZACIONES A LOS PREDIOS QUE ESTÁN ALREDEDOR DE LOS 10 PUNTOS DETERMINADOS, DONDE SE HAN CURSADO ALGUNAS INFRACCIONES QUE HAN COMETIDO ALGUNOS AGRICULTORES, CON RESPECTO A NO INFORMAR A LOS APICULTORES CUANDO SE REALIZAN PROCESOS DE FUMIGACIÓN”

CHRISTIAN ÁLVAREZ
SEREMI DE AGRICULTURA

han sido lentas. “La verdad es que conversando con los colegas no hay mucha esperanza para la reunión de la otra semana. Estamos desanimados, y ya no creyendo mucho en lo que dicen de un lado u otro. Iremos a la reunión a ver qué tienen para decir, porque hasta hoy, no hemos tenido resultados de la supuesta ayuda que iba a llegar”, indicó la presidenta de la Mesa Provincial Apícola, Karen López.

“Ya van tres semanas desde que las autoridades vinieron y no ha pasado nada. El alimento para las abejas lo necesitábamos para una semana desde que ocurrió esto. Sabemos que ir a buscar recursos a Santiago es más difícil, pero aún así, creemos que la espera ha sido demasiado larga. Por eso ya no esperamos nada, porque las ayudas en una emergencia debiesen llegar en un corto tiempo, y esto de corto, no ha tenido nada”, agregó.

De todas maneras, la dirigente apícola espera que las fiscalizaciones a los fundos agrícolas puedan ser más constantes en el tiempo. “Esta semana han estado fiscalizando los predios cercanos, pero estas fiscalizaciones llegan sólo ahora cuando hay denuncias”, lamentó.

De esta manera, se espera que durante la próxima semana puedan haber mayores novedades con respecto a este tema, cuando autoridades y apicultores se reúnan.

EXPERTOS ENTREGAN SUS ARGUMENTOS

Las causas que explican el alza del desempleo en la Región de Coquimbo

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo

El pasado martes, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) dio a conocer que la tasa de desocupación regional se ubicó en un 11,2% durante el trimestre móvil julio-septiembre.

De este modo, no sólo aumentó 3,3 puntos porcentuales más en comparación con el mismo período del año anterior, sino también, situó a la zona como la región con mayor desempleo del país.

“En los últimos meses, vengo observando que la actividad comercial se encuentra estancada y con bajos niveles de crecimiento, a pesar del más reciente IMACEC (Índice Mensual de Actividad Económica). Esto, dice relación con la poca capacidad que ha tenido la actividad para recuperarse después de la pandemia por covid-19”, afirmó el rector de Santo Tomás en la Región de Coquimbo, Pablo Pinto.

Así, agregó que se hace necesaria la implementación de políticas públicas mucho más eficientes desde el gobierno. En particular, hacia el fomento de la inversión privada.

“La zona tiene diferentes servicios que se vinculan fundamentalmente

Los efectos de la crisis económica causada por el covid-19 y la falta de políticas públicas eficaces, serían algunos de los detonantes de la alta desocupación registrada en los recientes trimestres, cesantía que podría acentuarse en el último trimestre del año.



La tasa de desocupación lleva varios meses con números negativos.

LAUTARO CARMONA

con el comercio, área que ha sido una de las más afectadas por el incremento de la cesantía. De hecho,

bastante generación de trabajo viene desde los servicios. Es así como cualquier efecto negativo que tenga, impactará fuertemente en la tasa de desocupación”, señaló Pinto.

Al mismo tiempo, complementó que otros sectores que antes producían empleo como, por ejemplo, la agricultura y pesca, ya no poseen el mismo dinamismo.

“En el caso en específico del agro, esta baja en la actividad tiene relación con la escasez hídrica, además de la carencia de políticas públicas que permitan asegurar el agua para consumo, pero también para la industria”, manifestó el rector de Santo Tomás en la Región de Coquimbo.

Por su parte, el abogado de Grupo Defensa, Mario Espinosa, explicó que la creación de puestos de trabajo no ha sido lo suficientemente rápida

y dinámica, para hacer frente al aumento en la fuerza laboral.

“Habían personas que, ya sea por los retiros del 10% de las AFP o por transferencias directas desde el Estado, no salían a buscar empleo. Ahora, es todo lo contrario. El incremento en la tasa desocupación es una tendencia que se va a repetir, por lo menos, hasta fin de año”, finalizó.

IMACEC NO REGISTRÓ BAJA EN EL ÚLTIMO MES

Por otro lado, el IMACEC de septiembre no presentó variación en comparación con el mismo mes del año anterior. Eso sí, la serie desestacionalizada aumentó en 0,2% en doce meses, resultado que se explicó por el crecimiento de la minería y el resto de bienes, compensado por los descensos de los servicios, el comercio y la industria. En tanto, el aumento del indicador en términos desestacionalizados fue determinado por el desempeño de la minería y el resto de bienes.

En tanto, el IMACEC no minero presentó una disminución de 1,2% en doce meses, a pesar de que, en términos desestacionalizados, creció 0,2% respecto de los 30 días anteriores.

Por su parte, el comercio evidenció una disminución de 5,1% en términos anuales, resultado que fue determinado por el comercio minorista, donde destacaron las menores ventas en supermercados, grandes tiendas y ferreterías, seguido por el comercio automotor.

Por último, los servicios cayeron 1,0% en términos anuales, determinado por los servicios empresariales y de transporte.

Las cifras ajustadas por estacionalidad dieron cuenta de un crecimiento de 0,1% en contraste con agosto, incidido por los servicios personales, en particular los de educación.

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.
(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

REMATES
MAGUY

REMATE EN OVALLE
Miércoles 08 de noviembre de 2023, a las 11:00 hrs, en calle Tangué 38, Ovalle.

- CAMIONETA TOYOTA HILUX DCAB 2.4 AÑO 2019 PPU LHCS.30**
mínimo \$ 10.000.000

Liquidador Concursal: **Marcelo Cabrera Callejas Rol C-2568-2020** 2° Juzgado de letras de Coquimbo Caratulado "Rocterra Ingeniería y Servicios Ltda"

Comisión: 7% más impuestos **Exhibición:** martes horario oficina **Consultas:** +56976680177

MIGUEL A. GUZMÁN YURI. RNM 1344

DISMINUCIÓN DE INMUNIDAD EXPLICA EL AUMENTO DE CONTAGIOS

Covid figura en primer lugar en circulación viral en la Región de Coquimbo

Con un promedio de 156 casos semanales, el coronavirus supera a los demás agentes patógenos en la zona, por lo que las autoridades instan a inocularse con la segunda dosis de la vacuna bivalente, que ya está disponible.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

A nivel nacional y regional se está experimentando un aumento en los contagios de covid, y es que durante esta semana, y por tercera vez consecutiva, se registra una positividad que va creciendo para patógenos como el Rinovirus, en un 59% y el Sars-Cov 2 en un 22%. Además, respecto al número de casos a nivel país de coronavirus se contabilizan un total de 3.433 respecto a la semana anterior.

Frente a la evolución de los casos, Paola Salas, seremi de Salud, explicó que “en nuestra región, el número de casos favorablemente en esta semana disminuyó en comparación a la anterior, aunque llevamos más virus respiratorios presentes que el año pasado en esta misma fecha”.

La seremi detalló que a la fecha, la región tiene una positividad de un 29% asociado al coronavirus, que es menor a la del país que es de un 37%, “pero sí tenemos al covid en primer lugar y después viene la parainfluenza y adenovirus, a diferencia del resto del país que tiene a este agente primero”, sostuvo.

Al respecto, dio a conocer que hay en promedio 156 casos semanales en la Región de Coquimbo, pero a pesar de esta disminución en comparación a la semana pasada, recordó que ya pasó un año desde que se empezó a poner la vacuna bivalente. “Por lo que la población debe tener claro que después de 12 meses la inoculación es necesaria para fortalecer el sistema inmunitario de todas las personas”.

“La evidencia científica de las distintas vacunas contra el coronavirus siempre demostró que dicha protección era en promedio ocho meses como máximo, e incluso, en algunos puede durar un poco más. Pero después de 12 meses es necesario que nosotros nos pongamos un refuerzo”, recalzó la autoridad sanitaria.



ISMAEL HUERTA

El Ministerio de Salud reactivó la vacunación producto del aumento de contagios de Covid.

Por tal motivo, la seremi puntualizó que es importante que se propicie la vacunación. “Partimos con la segunda dosis de la bivalente en los mayores de 80 años durante esta semana. También al personal de salud que son quienes nos atienden y deben estar protegidos, y además a las personas que tienen alguna enfermedad inmunodeprimida mayores de 12 años”, explicó.

En ese sentido, Salas sostuvo que todos estos grupos pueden ir a los más de 50 vacunatorios de la región a solicitar la segunda dosis de la bivalente dado que el tiempo ha transcurrido, además, que “tenemos en la zona un programa para abrir la vacunación más rápido de lo que la hemos tenido en años anteriores. Entonces, el 7 de noviembre ya pueden ir los mayores de 70 años, y luego, el 11 de noviembre, partiríamos con la posibilidad que puedan vacunarse los mayores de 60 años”.

“Con esto”, afirmó, “tenemos un calendario mucho más expedito para la población, con un mejor acceso y más rápido”.

MEDIDAS DE PREVENCIÓN

Ante el aumento de casos, la seremi

recalcó que para todas las enfermedades respiratorias se debe aplicar el lavado de manos por más de 40 segundos con agua y jabón cuando se sale de los hogares, que es el lugar donde las personas están protegidas, “Siempre al volver hay que hacer esto, principalmente al tener contacto con otras personas, como puede ser el transporte público”, indicó la seremi.

“Se recomienda el uso de mascarillas donde hay más riesgo de contagios, porque los casos positivos no tienen la obligación de permanecer en sus hogares como era en la pandemia. Entonces, puede que personas que están enfermas igual salgan a distintos lugares o a los trabajos. Por lo tanto, nosotros debemos generar las medidas de autocuidado de manera preventiva”, añadió.

En esa línea, pidió que los casos positivos usen mascarillas, “porque esto nos permite ir cortando la cadena de transmisión del virus, y también

se deben ventilar los espacios comunes como los lugares de trabajo, las salas de clases, tener los esquemas de vacunación, aunque no tengan la bivalente”.

¿POR QUÉ HAN AUMENTADO LOS CASOS?

Claudia Saavedra, vocera de la Sociedad de Microbiología (SOMICH), explicó a El Día que es difícil hacer un análisis realista en este momento respecto a las infecciones de Covid, dado que hay una forma distinta de seguir los datos de las enfermedades y, por otro lado, están los feriados que desordenan el panorama.

“Sin embargo, hay que ver que a la fecha, al menos durante octubre, el número de personas fallecidas es de alrededor de 144, considerando que en este mes aún no están todos los datos disponibles”, sostuvo.

Pero, analizando desde julio, afirmó que “se puede ver que efectivamente hay un leve aumento en la positividad del Covid como virus respiratorio y eso no es un dato muy robusto en el sentido de que es difícil hacer un análisis, porque no hay un seguimiento tan exhaustivo como el que se hacía anteriormente”.

“Se debe dejar claro que hay un leve aumento que probablemente se deba a los cambios de temperatura que hemos tenido, los viajes de las personas al hemisferio norte donde sí ha habido un aumento significativo de los casos Covid, y por otro lado, porque estamos viendo que está disminuyendo la inmunidad que nos entrega la vacuna y muchas personas están pasando a una fase donde deberían ser pronto vacunados”, puntualizó.

CITACIÓN

Por acuerdo del Directorio de la Junta de Vigilancia del Río Pama y sus afluentes, se ha decidido citar a Asamblea General Ordinaria para el periodo **2023 a Mayo 2024**.

La asamblea, se desarrollara el día 25 de Noviembre de 2023, en la sede de Pama Arriba, Combarbalá a las 10:00 Horas en 1º citación y a las 10:30 horas en 2º citación.

Las materias, comparecencia y votación para los acuerdos, se efectuara en conformidad a los artículos 222, 226, 223, 276 y demás aplicables del Código de aguas.

Se ruega a los miembros de la junta de Vigilancia, remitir al directorio las actas que nombran a los representantes de cada uno de los canales con a lo menos 24 horas de anticipación de la fecha de la asamblea.

DIRECTORIO JUNTA DE VIGILANCIA DEL RIO PAMA.

Asociación Gremial de Industrias menores y artesanales “ASIMYA DE OVALLE”

Cita a reunión general Ordinaria de Socios (as), para el día 18 de Noviembre de 2023, en Domicilio Avenida La Feria N° 78, en primera citación a las 17.00 horas y en segunda citación a las 17.30 horas.

Tabla a Tratar:

- Lectura de Acta Anterior
- Memoria del Sr. Presidente
- Cuenta de Tesorería: 1º Julio a Diciembre de 2019; Años 2020; 2021; 2022
- Elección nueva Directiva
- Puntos Varios

Secretario

Presidente

EN EL SALÓN DE LA DELEGACIÓN PRESIDENCIAL DEL LIMARÍ

Realizan seminario sobre **ley de Responsabilidad Extendida del Productor** en materia de residuos

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

El cuidado del Medio Ambiente y el reciclaje son una de las principales preocupaciones de la administración municipal. A esto apunta el seminario impulsado por el municipio de Ovalle, a través de la Oficina de Medio Ambiente, en conjunto con la seremía de Medio Ambiente de la región de Coquimbo y la Corporación para el Desarrollo Energético Sostenible, que tuvo como tema central la Ley 20.920 de Responsabilidad Extendida del Productor en materia de residuos. La jornada se llevó a cabo en la Delegación Presidencial Provincial de Limarí y contó con la presencia de autoridades, comerciantes, estudiantes y vecinas y vecinos de la capital limarina.

Esta normativa, promulgada en el año 2016, obliga a quienes ponen en el mercado algunos productos denominados prioritarios, a hacerse cargo de ellos una vez que cumplen su vida útil, como es el caso del aceite lubricante, aparatos eléctricos y electrónicos, baterías, envases y embalajes, neumáticos y pilas. Este modelo se aplica hace más de 30 años en Europa y ha traído positivos resultados, donde destaca un porcentaje promedio de reciclaje sobre el 60%, reducción en materias primas, fomento al empleo y generación de nuevas tecnologías.

Uno de los expositores de la jornada fue el encargado de Economía Circular y Residuos de la seremi de Medio Ambiente, Juan Luis Novoa quien señaló que "el espíritu de la ley es que el que contamina paga. Las

La actividad impulsada por el municipio de Ovalle, en conjunto con la seremía de Medio Ambiente de la región de Coquimbo, tuvo como principal objetivo explicar sobre la importancia de la Ley 20.920. La iniciativa congregó a estudiantes, comerciantes, recicladores de base, además de vecinos y vecinas de la capital limarina.



En el salón de la Delegación Presidencial del Limarí se llevó a cabo el seminario. CEDIDA

empresas que son importadoras de productos prioritarios o enajenan por primera vez este tipo de producto en el mercado nacional, se hagan cargo del residuo que se genera al consumir su producto, por lo tanto ellos son los que van a financiar de cierta

forma, la operación de los sistemas de gestión para poder valorizar y cumplir las metas de los decretos para la valorización y reutilización de estos productos prioritarios en el territorio nacional".

En tanto, el encargado de la Oficina

"EL ESPÍRITU DE LA LEY ES QUE EL QUE CONTAMINA PAGA. LAS EMPRESAS QUE SON IMPORTADORAS DE PRODUCTOS PRIORITARIOS O ENAJENAN POR PRIMERA VEZ ESTE TIPO DE PRODUCTO EN EL MERCADO NACIONAL, SE HAGAN CARGO DEL RESIDUO QUE SE GENERA AL CONSUMIR SU PRODUCTO"

JUAN LUIS NOVOA

EXPOSITOR DE LA JORNADA

de Medio Ambiente del municipio de Ovalle, Eduardo Fuentealba resaltó la importancia de esta ley, pues "el rol del municipio es vital en este proceso, pero también debemos cumplir un rol educativo hacia a la comunidad".

En la ocasión, se trataron temas como "La industria del reciclaje en Chile y el nuevo ecosistema REP", "La Ley REP 20.920 Alcances, avances y decretos vigentes", "Ley REP y su cumplimiento: Hoja de ruta para los siguientes 5 años", y la "Aplicación de Ley REP para los productores de envases y embalajes industriales: Obligaciones, experiencias y desafíos".

REMATE

En causa caratulada "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con GONZALO ANDRES MARTINEZ ARANCIBIA", Rol C-433-2022, se rematará el 20 de Noviembre del 2023 a las 12:00 horas, a través de la modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom ante el Primer Juzgado de Letras Civil de Ovalle, como unidad, el inmueble ubicado en Avenida Tuqui N° 1281, Loteo Villa Las Terrazas I Etapa, ex Loteo Las Torres, IV Etapa, que corresponde al Sitio N° 4 de la manzana N° 21, ciudad de Ovalle, Provincia del Limari, IV región, inscrito a fs. 1503 vta. N° 1.114 del Registro de Propiedad del Conservador Bienes Raíces de Ovalle del año 2018. Mínimum posturas \$50.488.094.- Los interesados deberán tener activa su Clave única del Estado, para la suscripción del Acta de Remate y deberán depositar la suma correspondiente al 10% mínimo fijado para subasta, a través de cupón de pago Banco Estado en la cuenta corriente del tribunal N° 13.300.058.480, debiendo enviar a más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al fijado para la subasta, para lo cual no se considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del depósito, además de su individualización, correo electrónico y N° telefónico a la casilla de correo: jlovalle1_remates@pjud.cl. Demás condiciones, y bases consultar el expediente virtual en el sitio www.pjud.cl

JUAN VARAS ADAROS.
SECRETARIO.

EXTRACTO

2º JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, causa "PENTA VIDA CÍA. DE SEGUROS DE VIDA S.A./OLEA", rol C-780-2020 con fecha 20/10/23 se ha ordenado notificar las siguientes resoluciones: 21/9/23 Que SE HACE LUGAR a lo solicitado, y se decreta la medida precautoria de prohibición de celebrar todo tipo de actos y contratos, respecto del inmueble consistente en el departamento 104, piso 1, Edificio E, al cual se le asigna el uso y goce exclusivo del estacionamiento 50, ambos del "Condominio Ciudad del Encanto IV", que tiene su acceso principal por Avenida Circunvalación 943, comuna de Ovalle, inscrita a fojas 3712, N° 3625, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2019, a nombre de la demandada doña MARIA GRACIELA OLEA GUTIÉRREZ. 13/10/23 Atendido el mérito de la certificación de fecha 29 de septiembre de 2023, y lo dispuesto por el artículo 103 de la Ley General de Bancos, como se pide, se decreta el remate del inmueble hipotecado en autos, con citación. Secretario.

SE INICIA ESTE SÁBADO EN SAN JULIÁN

Municipio retirará "basura histórica" en localidades rurales de Ovalle en noviembre

La iniciativa, impulsada por la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato de la municipalidad de Ovalle en conjunto con la empresa SoloVerde, dará una nueva oportunidad a las familias locales para que se deshagan de materiales en desuso y artefactos de todo tipo en mal estado.



CEDIDA

Esta medida es impulsada por la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato de la Municipalidad de Ovalle.

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

En una gran alternativa se han convertido los operativos de "Basura Histórica", que impulsa el municipio de Ovalle, a través de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, y el apoyo de la empresa de recolección domiciliaria, SoloVerde, que permiten que las familias ovalinas se deshagan de materiales, artefactos eléctricos, entre otros elementos en desuso, sin ningún costo.

Mensualmente, el personal municipal recorre la zona urbana y rural de la

comuna, con la finalidad de evitar que este tipo de residuos llegue a sectores eriazos y áreas periféricas de la comuna, donde, lamentablemente, se forman focos de insalubridad que ensucian nuestro entorno.

En noviembre, la iniciativa municipal se concentrará en la zona rural y estará presente en San Julián (4 de noviembre), Quebrada Seca (9 de noviembre), Llanos del Limarí (11 de noviembre), La Torre (16 de no-

viembre), Tabalí (18 de noviembre), Mundo Nuevo de La Chimba (25 de noviembre) y Los Olivos (30 de noviembre).

Los operativos se inician a las 9 de la mañana y lo ideal "es que los vecinos de los sectores beneficiados dejen sus residuos en el frontis de sus hogares o en un lugar común de acopio, pues de esta forma se facilita la intervención de nuestras cuadrillas de trabajadores", sostuvo el director

"LO IDEAL ES QUE LOS VECINOS DE LOS SECTORES BENEFICIADOS DEJEN SUS RESIDUOS EN EL FRONTIS DE SUS HOGARES O EN UN LUGAR COMÚN DE ACOPIO, PUES DE ESTA FORMA SE FACILITA LA INTERVENCIÓN DE NUESTRAS CUADRILLAS DE TRABAJADORES"

MARCELO TABILO

ENCARGADO DE MEDIO AMBIENTE, ASEO Y ORNATO

de Medio Ambiente, Aseo y Ornato del municipio de Ovalle, Marcelo Tabilo.

"Hemos tenido muy buenos resultados en estos operativos, además los hemos complementado con la instalación de contenedores en diferentes puntos de la comuna, porque de esta forma aportamos a la limpieza de nuestro entorno y también contribuimos con los vecinos y vecinas de Ovalle, que pueden deshacerse de artículos y materiales que han tenido por años en sus patios" indicó el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
[@elovallino](https://twitter.com/elovallino)
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

Agrégnanos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovallino

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor

Fotos

Audios

Videos

Denuncias

Envíanos todo y en todo momento

ESTUDIANTES PRESENTARON NÚMEROS ARTÍSTICOS



EL OVALINO

EL OVALINO

Estudiantes del Colegio Yungay presentaron diversos números artísticos.

El alcalde Jonathan Acuña entregó reconocimientos a estudiantes y trabajadores del colegio.

Colegio Yungay de Ovalle celebra 45 años dedicados a la educación especial

El acto conmemorativo se realizó la mañana de este viernes 3 de noviembre en las dependencias del establecimiento.

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

El emblemático Colegio Yungay de la comuna de Ovalle, celebró sus 45 años de existencia dedicados a la educación especial, con un acto de conmemoración donde se reconocieron a estudiantes y funcionarios destacados con una vasta trayectoria educacional en la institución.

La directora del colegio, Carolina Behrens Valdés, entregó sus impre-



Este viernes 3 de noviembre se llevó a cabo el acto de aniversario.

EL OVALINO

"PARA NOSOTROS ES MUY IMPORTANTE VISIBILIZAR NUESTRO COLEGIO Y QUE VEAN LO QUE HACEMOS AQUÍ EN EDUCACIÓN ESPECIAL"

CAROLINA BEHRENS VALDÉS
DIRECTORA DEL COLEGIO YUNGAY

Acuña Rojas, el concejal Patricio Reyes, la directora provincial de Educación, Susana Torres y representantes de las fuerzas vivas de la comunidad.

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña enfatizó el compromiso del municipio hacia la educación especial pública. "Hoy en día estamos comprometidos más que nunca, con temas de inclusión, para poder llegar a generar un espacio a personas y a familias que por mucho tiempo se han sentido postergadas, creemos que acá hace mucho tiempo se viene trabajando desde el ir generando estos espacios y es necesario fortalecer sus herramientas para generar una educación pública inclusiva y de calidad".

En la ocasión, los estudiantes prepararon presentaciones artísticas. El grupo de música presentó "Run Run se fue p'al Norte", mientras que la Academia de Danza presentó el cuadro "La Cultura en Conciencia con la Tierra".

siones del trabajo realizado en estos 45 años por parte de la institución. "Estamos muy felices, llevamos años trabajando y la idea es que nuestros estudiantes se vean, se visibilicen. No porque tengan capacidades diferentes o tengan necesidades educativas permanentes no se sientan parte de nuestra sociedad, entonces para nosotros es muy importante visibilizar nuestro colegio y que vean lo que hacemos aquí en educación especial".

En la misma línea la presidenta del centro de padres y apoderados de la

institución Solange Rivera Cisternas mostró su alegría por la labor que realiza la escuela con los niños, niñas y adolescentes. "Lo que más destaco del colegio es la inclusión acá en Ovalle, ya que nuestros niños han podido desarrollar sus potenciales y desarrollarse como persona, nosotros como familia hemos aprendido a tratar a nuestros niños con capacidades diferentes".

En la actividad estuvieron presentes autoridades comunales y provinciales, encabezadas por el alcalde Jonathan

AVISOS ECONÓMICOS
El Ovallino

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl